



FÉDÉRATION
WALLONIE-BRUXELLES

Circulaire n°4491 du 24/07/2013

Eveil aux métiers de la construction

Réseaux et niveaux concernés

- Fédération Wallonie- Bruxelles
- Libre subventionné
- libre confessionnel
- libre non confessionnel)
- Officiel subventionné
- Niveaux : 5^{ème} et 6^{ème} primaires

Type de circulaire

- Circulaire administrative
- Circulaire informative

Période de validité

- A partir du 01/09/2013
- Du au

Documents à renvoyer

- Oui
- Date limite :
- Voir dates figurant dans la circulaire

Mot-clé :

Eveil aux métiers de la construction.

Destinataires de la circulaire

- À Madame et Messieurs les Gouverneurs de Province ;
- À Mesdames et Messieurs les Bourgmestres ;
- Aux Organes de représentation et de coordination des Pouvoirs Organisateurs ;
- Aux Pouvoirs Organisateurs des établissements de l'enseignement secondaire ou fondamental, ordinaire ou spécialisé, subventionnés par la Communauté française ;
- Aux Chefs d'établissement de l'enseignement secondaire ou fondamental, ordinaire ou spécialisé, organisés ou subventionnés par la Communauté française ;
- Aux membres des services d'Inspection de l'enseignement fondamental et secondaire, ordinaire ou spécialisé, organisé ou subventionné par la Communauté française.

Pour information :

- Aux Directeurs des Centres P.M.S. organisés ou subventionnés par la Communauté française ;
- Aux associations de parents ;
- Aux organisations syndicales. .

Signataire

Ministre / Administration : Madame Marie-Martine SCHYNS, Ministre de l'Enseignement obligatoire et de Promotion sociale

Personnes de contact

Service ou Association : Fonds de Formation professionnelle de la Construction

Nom et prénom	Téléphone	Email
Monsieur Thierry Frère	02/ 552.05.24	thierry.frere@constructiv.be

Service ou Association : Fondation GRAND-HORNU

Nom et prénom	Téléphone	Email
Madame Marie-Jeanne Vanaise	065/ 61.38.67	reservations@grand-hornu.be.

Madame,
Monsieur,

Pour les 25 ans des Journées du Patrimoine, Monsieur Carlo Di Antonio, Ministre du Patrimoine, lance une nouvelle opération à destination de la jeunesse. Elle a pour but de faire découvrir aux plus jeunes, le patrimoine et les métiers qui y sont liés. Cette initiative élargit le concept « classique » de cet événement en proposant une journée supplémentaire entièrement destinée aux élèves.

C'est dans cette dynamique que la Confédération Construction Wallonne, le Fonds de Formation professionnelle de la Construction et la Fondation Grand-Hornu ont décidé d'unir leurs efforts afin d'accueillir au Grand-Hornu, des élèves de 5^{ème} et de 6^{ème} primaires durant les 9 et 10 septembre 2013.

Ces deux journées ont pour but de sensibiliser les élèves, aux métiers du secteur professionnel de la construction. La découverte des métiers qui y sont liés se fait au départ de l'expérience de rénovation menée sur le site exceptionnel du Grand-Hornu, aujourd'hui inscrit par l'Unesco sur la liste du Patrimoine mondial de l'Humanité.

Vous trouverez ci-joint le programme de ces journées destinées aux élèves ainsi qu'un aperçu des activités prévues par la Confédération Construction Wallonne, le Fonds de Formation professionnelle de la Construction durant l'année scolaire 2013-2014, à travers la Wallonie.

En souhaitant sensibiliser les communautés éducatives à l'importance d'intégrer l'orientation professionnelle au sein même du processus éducatif et de favoriser l'éveil aux professions à travers des activités interactives, je vous invite à diffuser cette circulaire auprès des titulaires susceptibles d'être intéressés par cette initiative.

Marie-Martine SCHYNS
Ministre de l'Enseignement obligatoire et de Promotion sociale

Promotion des métiers de la Construction

Contexte

Lors du Championnat Européen des métiers manuels et techniques à Spa-Francorchamps, en octobre 2012, les élèves de sixième primaire avaient pu découvrir les métiers de la construction de diverses manières.

D'abord, par la construction en « live » et en taille réelle d'une maison à ossature bois ; ensuite, par une initiation ludique et didactique à bon nombre de métiers de la construction par le biais d'une zone « *Try a skill* » et enfin, par un jeu interactif et fun « Building Heroes ».

Le secteur de la construction a décidé de pérenniser ce concept durant les trois années à venir selon des modalités qui sont précisées ci-après.

1-Objectifs

Conscientiser les jeunes de fin d'études primaires de la diversité, de l'innovation et des défis technologiques des métiers de la construction.

Leur donner des perspectives réelles et concrètes d'avenir; et des perspectives, il y en a dans un secteur qui est à la fois passionnant, dynamique et en évolution permanente.

2- Publics-cibles

Les élèves de 5^{ème} et de 6^{ème} primaires, accompagnés de leurs titulaires.

3- Modalités

Au cours des trois prochaines années, des évènements accessibles à l'ensemble des écoles en Fédération Wallonie-Bruxelles sont organisés à travers la Wallonie. Vous trouverez ci-après, les activités prévues pour 2013-2014 notamment les deux journées des 9 et 10 septembre 2013.

· HAINAUT : Grand-Hornu les 9 et 10 septembre 2013

Au départ d'animations ludiques et pédagogiques, les enfants ont l'opportunité de prendre conscience de la diversité, de l'innovation et des défis technologiques des métiers de la construction.

Durant le temps d'une journée adaptée au rythme scolaire, les jeunes visiteurs se verront proposer gratuitement l'accès au site du Grand-Hornu, un jeu interactif multimédia, la visite des ateliers du Grand-Hornu, une démonstration en direct des principaux métiers appelés à intervenir dans le champ patrimonial – chaque enfant étant amené à mettre la main à la pâte dans « Le village des métiers » - ainsi qu'une découverte guidée du « Grand-Hornu, Patrimoine mondial de l'Humanité » et de son parc dans lequel plusieurs sculptures contemporaines ont été installées.

Programme d'une journée

Le jeu interactif « Building Heroes » (Durée : 30 min)

Max et Sophie, les deux héros de Building Heroes, invitent les élèves de 5^{ème} et de 6^{ème} primaires à découvrir le chantier de rénovation de leur maison. Au travers de cette aventure, et de manière interactive, les participants découvrent la réalité d'une telle entreprise et les différents corps de métier amenés à prendre part à cette aventure. Le jeu est mené par Annabelle VAN NIEUWENHUYSE, animatrice d'émissions jeunesse à la télévision.

Découverte du « Village des métiers » (Durée : 1h45)

Un village des métiers rassemblant une quinzaine de professions du secteur de la construction sera installé dans la grange aux foins du Grand-Hornu et dans la grande cour carrée. Le village est composé de stands dans lesquels des professionnels et des étudiants en dernière année d'apprentissage, exercent leurs savoirs devant les enfants pour leur faire découvrir leurs professions.

Pour chacun des métiers représentés, les enfants seront aussi invités à une expérience pratique sous la conduite des responsables du stand.

Les métiers suivants seront représentés : Menuisier/Parqueteur, Plafonneur, Couvreur, Peintre, Carreleur/Mosaïste, Tailleur de pierre, Chauffagiste/Installateur, Sanitaire/Installateur de ventilation, Electricien, Maçon, Conducteurs d'engins (via simulateurs), Entrepreneurs de parcs et jardins.

Visite du Grand-Hornu (Deux modules de 45 min)

Module 1 : Le Grand-Hornu, Patrimoine mondial de l'Humanité

Qu'est ce qu'un lieu de patrimoine ? Qu'est-ce qu'est l'Unesco et la liste du Patrimoine mondial de l'Humanité ? Pourquoi et comment conserver un bâtiment ? Sont quelques-unes des questions auxquelles les enfants sont invités à répondre.

L'introduction au module se passe dans un local pédagogique où, au départ de films et de documentation, les participants sont préparés à la découverte physique du site du Grand-Hornu qui constitue la part principale du module.

Animation conçue par l'équipe culturelle de Grand-Hornu Images.

Module 2 : Patrimoine et Art contemporain

Qu'est ce que l'art contemporain ? Comment « cohabite »-t-il avec du patrimoine historique ? Qu'est-ce que la création d'aujourd'hui apporte à un espace patrimonial? Comment les arts plastiques peuvent-ils être intégrés harmonieusement à l'histoire industrielle ? Sont quelques-unes des questions auxquelles les enfants sont invités à répondre.

Au départ d'expériences sensorielles et physiques et en privilégiant un rapport direct à l'oeuvre d'art, les participants découvrent l'étonnant parc de sculptures installé au cœur des jardins du Grand-Hornu, le guide amenant systématiquement chaque enfant tant à découvrir le sens de la pièce présentée que l'univers artistique du créateur qu'il l'a imaginée et à comprendre le pourquoi de leur présence sur le site.

Animation conçue par l'équipe culturelle du Musée des Arts contemporains de la Fédération Wallonie-Bruxelles.

Informations pratiques

Réservation obligatoire à l'adresse suivante : reservations@grand-hornu.be ou au 065/613.867). **Le nombre de classes étant limité à 45 classes par jour.**

Lieu de l'activité : Site du Grand-Hornu - Rue Sainte-Louise, 82 à 7301 HORNU.

Date : Les 9 et 10 septembre 2013

Prix : L'entrée et les activités sont gratuites. Une collation est offerte aux élèves.

Pour plus d'informations, il vous est loisible de prendre contact avec Madame Marie-Jeanne VANAISE qui se tient à votre entière disposition pour organiser au mieux la participation de votre classe à ces journées.

Marie-Jeanne VANAISE 065/613.867 courriel : reservations@grand-hornu.be.

NAMUR & BRABANT WALLON - Septembre-octobre 2013 :

Action Journées découvertes métiers « Moi aussi, je construis ! » au Centre Formatoit, Les Isnes (Gembloux).

Objectif: Faire découvrir aux jeunes de l'enseignement primaire (5^{ème} et 6^{ème}) les métiers de la construction via des ateliers didactiques et participatifs. Les jeunes pourront découvrir les outils relatifs à ces métiers et s'exercer au travers d'exercices pratiques.

Modules de découvertes des métiers de maçon et de couvreur, un atelier de sensibilisation aux économies d'énergie et énergies renouvelables et l'intégration du jeu Building Heroes

Renseignements et Inscriptions : ffc.bnl@constructiv.be

- **Province du LUXEMBOURG - Mars 2014**

Action de sensibilisation aux métiers de la Construction.

Objectif: Faire découvrir aux jeunes de l'enseignement primaire (5^{ème} et 6^{ème}) les métiers de la Construction via des ateliers didactiques et participatifs. Les jeunes pourront découvrir les outils relatifs à ces métiers et s'exercer au travers d'exercices pratiques.

Découverte des métiers de maçon, de couvreur, et de carreleur au centre de formation du FOREM de Libramont ; les métiers de peintre, de menuisier, de plafonneur au centre de formation de l'IFAPME de Libramont ainsi que des ateliers didactiques autour des métiers du bois à Wallonie Bois.

Renseignements et inscriptions : ffc.bnl@constructiv.be